

# 学校だより青南

1月号

令和8年1月8日

港区立青南小学校

校長 野口 直樹



## 自分で考える

校長 野口 直樹

新年明けましておめでとうございます。皆様お揃いで新年をお迎えのことだと思います。本年もよろしくお願いいたします。

今年青南小学校は、120周年を迎えます。この長い歴史の中で、多くの子どもたちが本校を卒立っていきました。毎年、様々な年度の卒業生の方から、同窓会を開くので、校庭で写真撮影をしたい、校舎の様子を見たい等の問い合わせがあります。皆さん、青南小学校、一緒に学んだ友達、先生が好きで集まっているようです。

今年も、そんな地域の方たち・保護者の皆様のご協力を得て、青南探検隊を開催することができました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

運動会が終わった11月から、企画委員会を中心に今年は、どのような探検隊を実施するか、話し合いを進めてきました。これまでの2回を踏まえて、3回目となる今年は、地域の皆さんに感謝の気持ちが伝わるよう、ありがとうの気持ちをしっかりと伝えたいと考え、「あいさつ」と「より深い交流」ということで企画を立てました。

企画委員会の代表の子どもたちが、パワーポイントで作成したプレゼン資料をもとに、企画の意図について校長室へ話にきました。私は、その話を聞いて、いくつか質問をします。質問に答えられなかったことに関しては、委員会にもち帰って話し合いを詰めていきます。このようなやり取りを3回ほどへて、ようやく今年の青南探検隊が動き出しました。

子どもたちが、主体的に考えて何かをするときには、大きな成長を見ることがあります。その間、自分たちで考え試し、失敗し、また考えというサイクルで活動していきます。学芸会や運動会でもそうですが、その間、先生たちは、子どもたちの様子を見守り、助言し自らすすんでいくようにかかわっています。こうした活動の中で、子どもたちは自分で調整しながら、物事を進めていくことをゆっくりと学んでいます。これは、行事に限ったことではなく、学習においても大切にしていることです。ICT機器を活用し、自ら学習を調整している子どもたちの姿や、友達と相談しながら、自分たちの学習の方向を見つけようとしている子どもたちの姿が授業でも見られます。

この様な活動を通して、これから変化の激しい社会を生き抜く力を育てていくためにも、子どもを信じて、共に学んでいく学校であるよう教職員一同力を合わせて取り組んでまいります。

3学期は、51日という短い期間です。子どもたちにとっては、次年度の進級・進学に向けた大切な時期です。学年のまとめができるよう子どもたちにとって、次の学年への期待や思いを確実にしていきたいと考えます。今年も学校の教育活動に、ご理解・ご協力いただきましますようお願いいたします。

### 【学芸会】

#### 学芸会委員会

11月28、29日に学芸会が行われました。今年度は「幕あけて色とりどりのステージへ」をスローガンとして各学年練習に励みました。それぞれ舞台上で役を演じることに試行錯誤している様子が見られました。練習を積み重ねたり、衣装を着たり、スポットライトをあびたり、少しずつ出来上がっていいく自分たちの劇に自信を持つ様子が見られました。児童鑑賞日では初めて観る他学年の劇をみんな夢中で観していました。

### 【書き初め会のお知らせ】

#### 国語部書き初め担当

新年を迎え、新たな気持ちで1月9日、13日に書き初め会を行います。それぞのめあてに向かって一文字一文字丁寧に書き上げる子どもたち。いつもの体育館や教室が普段の景色とは異なり、ピンと張りつめた緊張感の中、紙を走る筆の音だけが毎年聞こえてきます。

「書は人なり」という言葉もあるように、書き初めをきっかけに、日ごろから文字を丁寧に書く意識をもち、練習した成果を発揮し

### 【落ち着いた生活をしよう】

#### 生活指導部

1月の月目標は「落ち着いた生活をしよう」です。安心できる環境づくりを心がけましょう。そのために、人とのつながりを大事にして、不安に思っていることや、様々に感じた自分の気持ちを家族や友だちに話せるとよいです。

また、規則正しい生活を送れるよう、ご家庭でも声掛けをお願いします。いつも同じ生活リズムで過ごすことで落ち着くことができます。朝早く起きて夜は早く寝る、食事を三回きちんと食べることなども大切です。

### 【青南小 あいさつの歌】

#### 音楽委員会

音楽委員会では、全校朝会で月の初めに歌う校歌の指揮、毎年新企画を実施しています。今年度は、青南小の皆がより挨拶を活発化し合える取り組みとして、「青南小 あいさつの歌」を今年度のメンバーで作詞作曲をしました。

「おはよう!青南の子!いつでもずっと笑顔明るく!(略)」。先月登校時、音楽委員が玄関ホールで伴奏した際、異学年で「おはよう!」と歌いながら笑顔で挨拶をする姿は、挨拶の花が咲いたようでした。3学期も「挨拶の花」を咲かせていきま

### 【卓球クラブ】

12月10日(水)~14日(日)にWTTファイナルズ香港2025が開催されました。卓球の世界大会です。そこで繰り広げられていた熱い戦いのように、卓球クラブの子どもたちも、毎回のクラブで熱く楽しく活動を行っています。

クラブ長が中心となり活動の計画を立て、みんなで協力しながら練習やゲームに取り組んでいます。経験者が初心者にサーブの打ち方やルールを説明したり、ペアを組んでダブルス戦をしたりと、卓球に慣れ親しんでいます。相手の球を気持ちよく返球できるとどの子にも爽快な様子が見られます。

